

Les mollahs, le shah en pire

jeudi 12 janvier 2023, par [Denis COLLIN](#)

Les manifestations et les actes de résistance ne cessent pas en Iran. La jeunesse est de plus en plus nettement hostile à ce régime fascitoïde islamique, mais ce sont les minorités opprimées, notamment les Kurdes qui sont entrés dans le mouvement. Le régime matraque. Arrestations massives, pendaisons.

Le régime iranien a bénéficié longtemps et continue de bénéficier d'une singulière mansuétude, notamment à gauche. Mais il faut dire ce qu'il est : le digne successeur du shah, le tyran haï du peuple iranien. Sa police politique a repris les anciens de la sinistre Savak et les méthodes de torture en vigueur sous le shah. À la différence que les libertés individuelles y sont encore plus malmenées. Le régime des mollahs, comme tous les régimes fascistes, repose sur une milice ou une « garde prétorienne », les gardiens de la révolution. Les gens qui voient des fascistes partout où il n'y en a pas ne voient pas le régime sanguinaire des successeurs du shah, les mollahs. Un régime où des jeunes hommes sont pendus pour « inimitié à l'égard de Dieu ».

On peut résumer la situation par un fait récent : les Ukrainiens ont réussi à démonter un drone russe qui leur était destiné. Ce drone avait été vendu aux Russes par l'Iran. Mais l'Iran avait pu le fabriquer grâce à un grand nombre de pièces... américaines. Autrement dit, les sanctions contre l'Iran sont assez fortes pour justifier la rhétorique « patriotique » des mollahs, mais pas assez pour mettre en péril le business. L'essentiel est que le chaos perdure au Moyen Orient.

Aujourd'hui, le régime des mollahs étend la guerre bien au-delà de ses frontières. Des Iraniens réfugiés en France reçoivent des menaces, visant notamment leur famille encore en Iran, pour le cas où ils continueraient de participer aux manifestations (bien maigres) devant l'Ambassade d'Iran à Paris.

Le 23 août 1927, le gouvernement américain envoyait à la chaise électrique deux anarchistes immigrés italiens, Sacco et Vanzetti ; il y eut dans le monde d'immenses manifestations. Quand les mollahs pendent Mohammad Mahdi Karami et Seyyed Mohammad Hosseini, il ne se passe rien. Nous laissons dramatiquement seuls les Iraniens. Pourquoi ?

Le 12 janvier 2023